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Anfrage Fraktion ANF0036/2019 

 
Für die öffentliche Sitzung 
 
 

Stadtverordnetenversammlung 11.12.2019 

 
 
Einreicher: Fraktion AfD 
 
Betreff: Zuwendungen aus Haushaltsmitteln der Stadt Hennigsdorf an Personen und 

Institutionen außerhalb der Verwaltung der Stadt Hennigsdorf 
 
 
Grund der Anfrage:  
 
Zuwendungen sind freiwillige Geldleistungen aus Haushaltsmitteln der Stadt Hennigsdorf an 
Personen und Institutionen außerhalb der Verwaltung der Stadt Hennigsdorf zur Erreichung 
bestimmter kommunaler Zwecke. Sie dürfen nur bewilligt werden, wenn die Finanzierung 
durch den Haushalt sichergestellt ist, und die Stadt Hennigsdorf an der Erfüllung ein 
erhebliches Interesse hat, das ohne die Zuwendungen nicht oder nicht im notwendigen 
Umfang befriedigt werden kann. 
 
 
 
Anfrage:   
 

1. Welche Zuwendungsempfänger haben im Zeitraum von 2014 bis 2018 welche 
Zuwendungen wofür erhalten? Bitte nach Jahr, Empfänger, Zweck, Art der Förderung 
sowie Höhe des Betrages aufschlüsseln.  

  
2. Gab es im Zeitraum von 2014 bis 2018 Zuwendungsanträge von Vereinen und/oder 

Einzelpersonen mit politischer Zielsetzung? Wenn ja, wie wurden diese Anträge 
beschieden? Bitte nach Jahr, Antragsteller/Empfänger, Zweck, Art der Förderung 
sowie Höhe des Betrages aufschlüsseln.  

  
3. Wurden im Zeitraum von 2014 bis 2018 Zuwendungsanträge von Vereinen oder 

Einzelpersonen abgelehnt, weil eine zweckwidrige Verwendung der Mittel zu 
befürchten war? Wenn ja, welche konkreten Gründe lagen für diese Annahme vor? 
Bitte zusätzlich nach Jahr, Empfänger, Zweck, Art der Förderung sowie Höhe des 
Betrages aufschlüsseln.  

  
4. Welche beantragten Mittel für welche Projekte wurden im Zeitraum von 2014 bis 2018 

nicht oder nicht in der beantragten Höhe bewilligt? Welche Gründe gab es jeweils 
dafür? Sind hierzu Widerspruchs- und/oder Gerichtsverfahren anhängig? Wenn ja, 
bitte einzeln auflisten mit Angaben zum jeweiligen Verfahrensstand. 
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5. Wurde im Zeitraum 2014 bis 2018 die zweckwidrige Verwendung von bewilligten 

Zuwendungen festgestellt? Wenn ja, welche Mittel in welcher Höhe mussten aus 
welchen Gründen zurückgezahlt werden? Bitte nach Jahr, Empfänger, Zweck, Art der 
Förderung sowie Höhe des Betrages aufschlüsseln. 

 
 
 
Hennigsdorf, 04.12.2019 
 
 
 
 

Dr. D. Buchberger 
Vorsitzender  

der Fraktion AfD 
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